

APRENDAMOS DE LA EXPERIENCIA: ¿QUÉ LE PEDIMOS A LA POLÍTICA?

La [Asociación Compañía de las Obras](#), formada por ONGs, empresarios y trabajadores que viven su trabajo como realización personal e instrumento de construcción social, **pretende hacer un ejercicio de memoria y poner en valor la experiencia de lo que hemos aprendido en estos últimos años.**

Desde mediados de 2017 hasta el inicio de la pandemia, **muchos catalanes vivimos con inquietud** los acontecimientos políticos y sociales que produjeron perjuicios a los empresarios, a los trabajadores y, en consecuencia, a la economía y estabilidad social de Catalunya.

Independientemente del posicionamiento de cada cual, debemos admitir que, aunque la intensidad ha disminuido, **seguimos en una crisis política** donde el ansia por el poder parece estar por encima del bien común.

En ese período ocurrieron hechos que dañaron la convivencia: Se aprobaron leyes en el Parlament de Catalunya que perjudicaron la confianza, la credibilidad, la economía y la seguridad jurídica.



La polarización en bandos (“legitimidad democrática” vs. legalidad) provocó que fuera muy difícil encontrar espacios de diálogo y de construcción desde las diferentes convicciones y posiciones.

En definitiva, los hechos y la actitud política que crearon el conflicto generaron impotencia, descrédito y la pérdida de atractivo de Catalunya.

Es el momento de recuperar la confianza para que personas, empresas, industria e inversores vuelvan a creer en el potencial de Catalunya.

¿Qué aportación somos para la vida política?

De nuestra experiencia vivida resulta una evidencia: Las relaciones de amistad (donde prevalecen los vínculos entre las personas y no los intereses) influyeron decisivamente en evitar un desenlace traumático.

La sociedad catalana, aunque se vio fuertemente afectada, hoy está menos crispada y dividida de lo que desde el relato político se nos quiere hacer creer.

Nuestro sistema democrático no está basado en el principio de que la mayoría impone su criterio, sino en el de que la mayoría gobierna para todos. En esta frase se atisba el método: el ir permanentemente a buscar al otro, en tejer relaciones, consensos, cicatrizar divisiones para avanzar y progresar.

No queremos volver a vernos envueltos en un clima de tensión política y social causada por una voluntad política e ideológica dispuesta a pasar por encima del marco legal.

Para la CdO, el verdadero diálogo no consiste en convencer al otro, sino en hacer cosas juntos. Eso genera el escenario que garantiza la verdadera y honesta convivencia y el progreso del conjunto de la sociedad.

¿Acaso no tenemos la experiencia de que ha crecido el afecto personal con quien nos hemos implicado a fondo en la resolución de desafíos y crisis, sin importar lo que cada uno piensa en lo político? Este es el método que proponemos desde la CdO.

Son muchos los desafíos que tenemos que afrontar como sociedad. Destacamos: la inmigración, el paro juvenil, la soledad de tantos ancianos, la baja natalidad, el acceso a la vivienda, la educación, el fomento de la actividad

económica, la mejora del sistema de salud, el fortalecimiento de nuestras instituciones, la fiscalidad, la revolución tecnológica, la protección del medio ambiente, la desindustrialización.

Necesitamos una política que anteponga a los intereses de partido la prioridad por mejorar las condiciones de vida de la gente, preparando el terreno para que las personas y las empresas puedan generar vínculos.

Desde la CdO afirmamos la importancia de valorar el hecho de que vivimos en un país con unas leyes y un sistema judicial garantista y muy evolucionado que constituyen el marco donde convivir pacíficamente. Son el fruto de la conquista de un sistema democrático que debemos a quienes históricamente han trabajado y luchado para conseguirlo y, por tanto, no debemos tratar con superficialidad la importancia de las instituciones que lo sostienen.

La Compañía de las Obras se pone a disposición de la clase política para favorecer este diálogo y compartir la experiencia de nuestras obras en la solución de tantos desafíos que nos atañen.

CdO. Barcelona, noviembre de 2023.